
Bekanntmachung durch Veröffentlichung im Internet unter 
www.amt‐torgelow‐ferdinandshof.de  am 10.01.2019 (Link: Bekanntmachungen) 

Amt Torgelow- Ferdinandshof                 12.12.2018 
 
 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Ferdinandshof vom 10.12.2018 
 
 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste  

Herr Krause, Jörg; Herr Dr. Lettow, Horst; Herr Pinger, Jörn und Herrr Rohr, 
Jörg  fehlen entschuldigt.  

 
Gäste: Herr Kremkow, Gemeindewehrführer, Herr Wermelskirch, Stv. 

Gemeindewehrführer, sachkundige Einwohner der Ausschüsse, Vertreter der 
gemeindlichen Vereine, Herr Beckert, Schulleiter Regionalschule, Herr Darge 
und Herr Halwas, Bauhof 

                         
 
Schriftführer: Herr Radsziwill 
 
Presse:  Herr Johner 
  
Beginn:  19:00 Uhr    Ende:  20:15  Uhr 
 
Ort:                Konferenzraum, Schulstraße 4 
  
   
 
Tagesordnung:  siehe Einladung 
 

I. Öffentlicher Teil 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Mit der Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung eröffnet der Bürgermeister, Herr Hamm 
die Sitzung der Gemeindevertretung. Von den 13 gewählten Gemeindevertretern sind 9 
Gemeindevertreter zur Sitzung anwesend. Der Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit 
der Sitzung fest.  
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde  

 
Herr Halwas informiert, dass bei Sportveranstaltungen oft die Parkplätze des Nettomarktes 
genutzt werden. Das soll aufgrund von Hinweisen der Marktleitung verhindert werden.  
Herr Hamm sichert zu, den Sachverhalt zu prüfen.  
 
TOP 3: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Herr Hamm beantragt, den TOP 11 wie folgt zu ändern. 
Statt der Entscheidung über die Drucksache: 02-2112-2018 „Kreditumschuldung“, soll  
die Ermächtigung des Bürgermeisters zur Umschuldung eines Kommunalkredites beschlossen 
werden.  



 
 

Weiterhin beantragt Herr Hamm unter Punkt 13 den Tagesordnungspunkt  
„Information über die Planung eines Vorhabens zum Bau einer Photovoltaikanlage“ 
aufzunehmen. 
 
Der vorherige TOP  13 wird TOP 14 Anfragen der Gemeindevertreter. 
 
Die Änderung der Tagesordnung wird mit 9 Ja- Stimmen einstimmig beschlossen.  
Die geänderte Tagesordnung wird mit 9 Ja- Stimmen einstimmig bestätigt.  
 
 
TOP 4: Einwendungen und Änderungen zur Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 
15.11.2018 
 
Es werden keine Einwendungen zur Sitzungsniederschrift vom 15.11.2018 erhoben.  
Die Sitzungsniederschrift wird mit 7 Ja- Stimmen und 2 Enthaltungen einstimmig bestätigt.  
 
 
TOP 5: Bericht des Bürgermeisters  
 
Vor 25 Tagen hatten wir unsere letzte Gemeindevertretersitzung. Insofern gilt es, diesen 
Zeitraum zu betrachten und es bleibt festzustellen, dass sich wiederum einiges getan hat. 
Am 18.11.2018 fand der Volkstrauertag statt. Bei den Kranzniederlegungen in Ferdinandshof 
und Blumenthal nahmen zahlreiche Bürger und Vertreter von Vereinen teil. Ich danke dem 
Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge sowie der Pateneinheit der Bundeswehr und auch 
der Kirchgemeinde für die würdige Gestaltung dieser Veranstaltungen. 
 
Am 20.11.2018 fand eine Beratung der Gemeinde mit dem Landrat und dessen Finanzbereich 
statt. Die Veranstaltung galt als Anhörung zur Festsetzung der Kreisumlage. Der Landrat hat 
vor, die Kreisumlage prozentual bis 2020 auf 45 % zu senken. (2018 –  46,36 %,  
2019 -  45,5 % )  
Der Kreistag hat am 10.12.2018 diesem Ansinnen Rechnung getragen. Die Richtung stimmt, 
jedoch wirkt sich die Senkung der Kreisumlage nur gering auf unseren Haushalt aus. 
 
Am 27.11.2018 fand die Verbandsversammlung der GKU in Neuendorf A statt. Als Fazit 
bleibt die Feststellung, die Gesellschaft ist gesund (uneingeschränkter Bestätigungsvermerk 
der Wirtschaftsprüfer). Die Preise für Wasser und Abwasser bleiben auch weiterhin stabil. 
 
Ein nochmaliges Gespräch zur Fusion mit Altwigshagen fand am 28.11.2018 unter Teilnahme 
der Bürgermeister und deren Stellvertreter statt. Im beschlossenen Fusionsvertrag in der 
Gemeindevertretersitzung in Ferdinandshof am 15.11.2018 wurden nur wenige formelle 
Änderungen vorgenommen, welche ich im nichtöffentlichen Teil erläutern werde. 
 
Im kulturellen Bereich hatten wir in der Gemeinde einiges zu bieten. 
Am 02.12.2018 gab es ein Adventssingen in der Kirche in Ferdinandshof, am 06.12.2018 fand 
ein Adventskonzert der Kreismusikschule in der evangelischen Kirche statt. Über 100 
Teilnehmer konnte der Heimat- und Kulturverein begrüßen. 
Der  07.12. und 08.12.2018 gehörte der HAFF BIGBAND, der Brassband und den 
Bläserklassen. Der Brandstall war sehr gut an beiden Tagen besucht. Herzlichen Dank an alle 
Akteure und Organisatoren dieser Veranstaltungen. 
Der Kulturausschuss der Gemeinde tagte am 03.12.2018 und vergab die letzten Fördermittel. 
 



 
 

 
Weitere Informationen: 
 

- 03.12.2018 E.DIS  Vollversammlung  - Ausschüttung auf etwa gleichem Niveau 
- 05.12.2018 erfolgte die Ernennung der Bürgermeisterin Stadt Torgelow, Frau Kerstin 

Pukallus zur Beamtin auf Zeit. Frau Pukallus wird ab dem 01.01.2019 auch die 
Leitende Verwaltungsbeamtin des Amtes Torgelow- Ferdinandshof sein. Ich habe die 
Glückwünsche im Namen der Gemeinde und in meinem Namen überbracht.  

- Am Samstag, 08.12.18 erfolgte ein Totalausfall der Straßenbeleuchtung in der 
Bartelstraße (Ausfall aller 3 Sicherungen); die Reparatur wurde beauftragt,  

- aus der Weihnachtsbaumbeleuchtung wurden 15 Glühbirnen entwendet, 
- Seit ca. 2 Wochen ist eine aktive  Bautätigkeit im Langen Stall zu verzeichnen.  
- Mit einem Schreiben von der AWO wurde die Gemeinde über Quartiersmanagement 

Ferdinandshof  und den Zuschlag für ein 3-jähriges Projekt „Gemeinsam für mehr 
Lebensqualität-  Quartiersentwicklung/Ferdinandshof“ informiert. 

- 28.11.2018 Beratung des Wasser- und Bodenverbandes in Friedland – Hebesatz bleibt 
gleich. Der Verband hat sich an das StALU als zuständige Behörde zur Wartung und 
Pflege der Be- und Entwässerungsanlagen gewandt.  

- Am 20.11.2018 wurde der Bauantrag für die Alte Wache an die 
Denkmalschutzbehörde übergeben.  

- Von der EUGAL wurde die Gemeinde über die Bauarbeiten an der neuen Erdgastrasse 
informiert. Danach werden die Baumaßnahmen mindestens 2 Jahre andauern.  

- Herr Mengel ergänzt noch und informiert über die beiden Weihnachtsmärke in der 
Gemeinde. Er bedankt sich bei allen Akteuren, die die Märkte mitgestaltet haben.  

- Es ist festzustellen, dass der Bestand an streuenden Katzen in der Gemeinde wieder 
zugenommen hat. 

- Der Bürgermeister wird die Eigentümer des Speichers anschreiben und um ein 
Konzept für die künftige Nutzung bitten.  

  
 
TOP 6: Bericht des Gemeindewehrführers 
 
siehe Anlage 
 
 
TOP 7: Drucksache- Nr. 02-1120-2018 
Bestellung eines Vertreters der Gemeinde Ferdinandshof im Anteilseignerverband der 
E.DIS AG 
 
Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 10.12.2018 für die Vertretung der 
Gemeinde Ferdinandshof  im Anteilseignerverband der E.DIS AG die Bürgermeisterin der 
Stadt Torgelow, Frau Kerstin Pukallus in ihrer Funktion als Leitende Verwaltungsbeamtin zu 
bestellen. Der Beschluss wird mit 9 Ja- Stimmen einstimmig gefasst.  
 
 
TOP 8: Drucksache- Nr. 02-3122-2018  
Festlegung des Termins der Stichwahl zur Wahl des Bürgermeisters/ der 
Bürgermeisterin  
 



 
 

Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 10.12.2018 mit 9 Ja- Stimmen 
einstimmig die mögliche Stichwahl  des/r ehrenamtlichen Bürgermeisters/ Bürgermeisterin 
im Rahmen der Kommunalwahl 2019 am 16.06.2018 durchzuführen.  
 
 
TOP 9: Drucksache- Nr. 02- 6123-2018  
2. Änderung des Regionalen Raumentwicklungsprogramms Vorpommern  4, 
Beteiligung – Stellungnahme der Gemeinde  (Tischvorlage) 
 
Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 10.12.2018, der 2. Änderung des 
RREP Vorpommern, Entwurf 2018 zur 4. Beteiligung in der vorliegenden Fassung zu den 
Windeignungsgebieten auf dem Kartenblatt 9 nicht zu zustimmen und beantragt die 
Anwendung der Restriktionskriterien zur Vermeidung einer erheblich beeinträchtigten 
Umfassung von Siedlungen für die Gebiete 33/2015 und 34/2015. 
Der Beschluss wird mit 9 Ja- Stimmen einstimmig gefassst.  
 
 
TOP 10: Anfragen der Gemeindevertreter 
 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
Der Bürgermeister beendet den öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung und stellt die 
Nichtöffentlichkeit her.  
 
 
gez. Gerd Hamm     gez. Michael Radsziwill 
       Bürgermeister             Protokollant  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 


